

Journal de l'Inde

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et Département	
3 mois	100 fr.
6 mois	180 fr.
1 an	320 fr.
Autres Départements et colonies	
3 mois	110 fr.
6 mois	200 fr.
1 an	360 fr.
Compte chèque postal : 1180 97	

"Il ne faut pas vous décourager Nous ferons tout pour vous aider" DIT LE MARÉCHAL aux maires de Nantes et de Saint-Nazaire

Vichy, 16 octobre. — Quarante maires de la région d'Angers, de la Touraine et de la Basse-Bretagne, ont été présentés samedi au maréchal Pétain par M. Doust, préfet régional d'Angers, qui a dit leur fidélité d'être reçus par le chef providentiel de la France.

Le Maréchal s'est fait présenter les magistrats municipaux. M. Bonnefoy, préfet de la Loire-Inférieure, a

fait alors avancer les maires des villes sinistrées, notamment M. Henrion, maire de Nantes, lequel a exprimé sa douleur de voir la ville détruite, 2.500 maisons ravagées, 55.000 sinistrés, 100.000 évacués.

Puis c'est le tour du maire de Saint-Nazaire.

« Il n'y a plus de Saint-Nazaire. Monsieur le Maréchal, dit-il. Nous ne distribuons plus que cinq centes cartes d'alimentation dans une ville qui comptait 40.000 habitants. Quel créve-cœur de voir notre cité détruite ! »

Le Maréchal a des mots, venus du cœur, pour tous. Aux journalistes régionaux qui accompagnent la délégation et aux maires des malheureuses cités, il déclare :

« Il ne faut pas se décourager, il faut envisager la renaissance de vos cités. Je suis très ému et prends part à vos malheurs. Nous ferons tout pour vous aider. »

Les maires remercient alors le Maréchal des paroles d'espérance et le remercient qu'il a prononcées et lui offrent divers cadeaux.

A l'issue de la réception, le Maréchal s'est entretenu avec le préfet régional d'Angers et le préfet de la Loire-Inférieure. Les mesures pour venir en aide aux départements atteints par les bombardements ont été étudiées.



(Ph. Belgroes) Le secrétaire général à la jeunesse organise la quinzaine des jeunes en faveur de l'aide et du dévouement aux vieillards et aux nécessiteux.

Le ministre de l'Inde M. Amery se fait « contre » en plein public

Amsterdam, 16 octobre. — Lors d'un discours prononcé à Birmingham, M. Amery, ministre de l'Inde, a déclaré qu'il n'aurait pas de cesse de dénoncer la situation de la population indienne. « Churchill et Amery tiennent des discours de femmes de chambre », a-t-il dit.

Le service d'informations britannique ajoute que la prise de position de M. Amery a produit un vif intérêt dans les milieux politiques et diplomatiques de Washington, étant donné que le président s'est, pour la première fois, élevé de la sorte contre un gouvernement américain.

Cette intervention intempestive de M. Amery ne manquera pas d'accentuer le décalage de la tension qui existe dans les relations entre les Etats-Unis et l'Angleterre.

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Washington au service d'informations britannique :

« Au cours d'une conférence de presse, le président Roosevelt a violemment critiqué la mesure prise par le gouvernement britannique d'interdire en Argentine, les journaux en langue yiddish. »

Le service d'informations britannique ajoute que la prise de position de M. Roosevelt a produit un vif intérêt dans les milieux politiques et diplomatiques de Washington, étant donné que le président s'est, pour la première fois, élevé de la sorte contre un gouvernement américain.

Cette intervention intempestive de M. Roosevelt ne manquera pas d'accentuer le décalage de la tension qui existe dans les relations entre les Etats-Unis et l'Angleterre.

Amsterdam, 16 octobre. — Le pacte de non-agression entre l'Inde et le Japon a été dénoncé par le gouvernement britannique. Le ministre de l'Inde, M. Amery, a déclaré qu'il n'aurait pas de cesse de dénoncer la situation de la population indienne. « Churchill et Amery tiennent des discours de femmes de chambre », a-t-il dit.

Le service d'informations britannique ajoute que la prise de position de M. Amery a produit un vif intérêt dans les milieux politiques et diplomatiques de Washington, étant donné que le président s'est, pour la première fois, élevé de la sorte contre un gouvernement américain.

Cette intervention intempestive de M. Amery ne manquera pas d'accentuer le décalage de la tension qui existe dans les relations entre les Etats-Unis et l'Angleterre.

UNE NOUVELLE OFFENSIVE NIPPONE EST DÉCLANCHÉE DANS LE SUD-OUEST DE LA CHINE

Tokio, 16 octobre. — Un communiqué du grand quartier impérial japonais a annoncé au début du mois d'octobre, une offensive contre une armée de Tchoung-King qui s'était concentrée dans le Sud-Ouest de la Chine en vue de reconquérir la Birmanie.

Les forces nippones venues des régions de Tchangou et de Moutz-kyin, continuent leur progression.

Deux tentatives endommagées

Tokio, 16 octobre. — Une formation d'hydravions japonais a repéré le 15 octobre un groupe de navires ennemis dans le parage de Crétin, en Nouvelle-Guinée et a essuyé de coups de feu de deux torpilleurs ennemis.

L'Union soviétique

Changhai, 16 octobre. — L'Union soviétique a refusé d'admettre la neutralité chinoise à la Chine, annonçant le correspondant de Tchoung-King de New-York Times.

Les Chinois se sont installés à côté

La résistance allemande se fait plus vive dans l'ensemble des secteurs du front de l'Est

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 OCTOBRE. — Le haut commandement de Wehrmacht communique :

A l'Est, l'ennemi a poursuivi ses attaques aux points stratégiques. Des combats particulièrement opiniâtres, sont encore en cours au sud-est de Kremenouchou et les Soviétiques ont passé à l'attaque avec de puissantes forces après une violente préparation d'artillerie.

Des deux côtés de Kiev, au nord-ouest de Tchernikov, au sud-ouest de Smolensk et dans le secteur de Wladi-Luki, l'ennemi, appuyé par de puissantes formations aériennes, a fait de nouvelles tentatives de percée. Elles ont été neutralisées partout au cours de corps-à-corps acharnés et par des contre-attaques fulgurantes.

Berlin, 16 octobre. — Le correspondant militaire du D.N.B. a commenté comme suit la situation sur le front de l'Est :

« Les Soviétiques ont manifesté un regain d'activité dans tous les secteurs où ils ont l'empied d'un mouvement offensif de grande envergure. Deux symptômes intéressants ont fait leur apparition au cours des derniers 24 heures, à savoir l'extension des contre-attaques allemandes dans la région au sud de Gornel jusqu'au Moyen-Dnieper et le déplacement du centre de gravité des attaques soviétiques de la région de Nikolopol-Saporozh au secteur situé à l'ouest de Smolensk. »

Dans ce secteur, une nouvelle bataille de percée est en cours, dans laquelle les Soviétiques jettent de puissants effectifs, principalement des divisions blindées et des escadrons d'avions de bataille. Il semble cependant que les Allemands adoptent la même tactique que dans la bataille de Nevel, finalement rompue par les Soviétiques. De façon générale, les combats dans le secteur de Smolensk comme dans la plupart des autres secteurs, se caractérisent par un relâchement de la résistance allemande.

Dans le Sud, le haut commandement allemand a ordonné un nouveau repli de ses troupes. Il fait traverser Sapozhko qui, apparemment, ne revêtait

qu'une importance provisoire pour les Allemands. Sapozhko devait, en effet, servir à protéger le repli des troupes d'univers de l'autre côté du Dnieper et à permettre ainsi à ces troupes de débrasser en même temps le grand barrage érigé au sud de la ville, de façon à renforcer la puissance défensive des fortifications échelonnées sur la rive occidentale. Vue sous cet angle, l'évacuation de Sapozhko répond à une nécessité stratégique qui apparaît pleinement au cours des opérations futures.

A Méltopol, les Soviétiques, en redoublant l'acharnement de leurs attaques, semblent vouloir atteindre cette importante position avant la période des boues.

Les nouvelles ennemies font état d'une « armée intermédiaire » que les Soviétiques ont mise sur pied pour poursuivre l'offensive avant la venue de l'hiver. Dans les milieux compétents allemands, on qualifie ces informations de pure fantaisie. En effet, les nouvelles du front disent que dans tous les secteurs importants les Soviétiques continuent de mener des opérations de réserve qui ont été déjà mises en ligne dans l'offensive d'été et qui avaient été retirées provisoirement du front en raison de lourdes pertes qu'ils avaient subies.



Les chars blindés de tirailleurs partent nettoyer un secteur, au front de l'Est. (Ph. Bado.)

AVANT LA CONFÉRENCE DE MOSCOU
Une question embarrassante pour les Anglo-Américains : celle du second front

Amsterdam, 16 octobre. — Le service d'informations britannique mande de Moscou que la prochaine conférence entre MM. Eden, Hull et Molotov a été annoncée officiellement pour la première fois aujourd'hui à Moscou.

Le journal « Investia » écrit à ce sujet, que toutes les décisions concernant l'après-guerre, qui pourraient être discutées à la conférence, doivent être subordonnées à la création d'un deuxième front.

Madrid, 16 octobre. — Le correspondant de l'International News Service, Hutchinson, écrit dans un journal argentin que le récent article de « La Pravda » exigeant que la conférence de Moscou examine la question du deuxième front, a produit l'effet d'une bombe à Washington. Au cours des conversations préliminaires, en effet, les Soviétiques n'avaient pas soulevé cette question.

Selon l'avis d'une personnalité ayant des attaches avec le ministère des affaires étrangères des Etats-Unis, M. Hull, toujours selon M. Hutchinson, refusait de discuter les problèmes militaires à la conférence de Moscou, attendu qu'il n'est pas compétent en la matière.

« Le New-York Herald Tribune » écrit :

« Certains passages de l'article de « La Pravda » portent un sceau de défiance inébranlable, car ils insistent sur la primauté de l'examen de problèmes militaires, tout en étant opposés à la discussion de questions ayant trait aux frontières. »

De son côté, le « Daily Mail » déclare :

« La « Pravda » a défini clairement la position de la Russie soviétique en ce qui concerne sa politique en matière de frontières. »

M. Roosevelt reconnaît que les Alliés reçoivent des pertes aériennes trop élevées

Stockholm, 16 octobre. — Le président Roosevelt a reconnu que les raids exécutés sur Schweinfurt avaient entraîné la destruction de 60 bombardiers lourds américains. « Nous ne pouvons pas permettre le luxe, à l'heure de perdre chaque jour tant de bombardiers et nous ne le ferons d'ailleurs, pas. Au reste, les pertes de l'aviation de chasse allemande ne peuvent être comparées à celles de 60 bombardiers. Les chasseurs étant de type beaucoup plus petit, moins coûteux et pouvant être construits plus rapidement. »

Dans un même ordre d'idées et faisant allusion au renforcement incessant de la défense anti-aérienne allemande, le général Arnold, chef des forces aériennes des Etats-Unis, a déclaré que plus important était l'objectif attaqué par les Anglo-Américains, plus la réaction allemande était violente.

Le bombardement d'Agjaccio a causé de graves dégâts au port et à l'aérodrome

Berlin, 16 octobre. — Les nouvelles installations du port d'Agjaccio, en Corse, ont été en partie anéanties au cours de la récente attaque par l'aviation allemande.

En outre, de graves dégâts ont été causés à l'aérodrome situé à proximité de la ville.

M. BRUNETON VEUT CRÉER EN ALLEMAGNE UNE ORGANISATION SOCIALE DES TRAVAILLEURS FRANÇAIS

Paris. — Se rendant en Allemagne, M. Bruneton, directeur de la main-d'œuvre française en Allemagne, a déclaré qu'il envisageait de créer en Allemagne une organisation sociale comparable à celle qui existe en France.

« Le Congrès municipal de Bayonne a voté 100.000 fr. pour les sinistrés du Portugal. »

Le sculpteur Arno Breker quittera Berlin pour Paris, où il fera le buste de l'illustre sculpteur français Mallo.

Le Négus refuse au gouvernement Badoglio la qualité de co-belligérant

Amsterdam, 16 octobre. — Le service d'informations britannique annonce que le Négus a refusé de reconnaître le gouvernement de Badoglio en qualité de co-belligérant.

Les Anglo-Américains s'approprient les œuvres d'art italiennes

Rome, 16 octobre. — Radio Rome annonce que, vendredi, un premier transport anglo-américain, chargé d'œuvres d'art italiennes, est parti de Capri pour la France. Une partie de la collection est destinée au « British Museum » de Londres. D'autres œuvres d'art sont expédiées à Londres.

L'Union nationale des mutilés et anciens combattants va tenir une assemblée à Paris

Paris. — Sous la présidence de M. Georges Rivière, ancien ministre des pensions, président de l'Union nationale des mutilés et anciens combattants, les délégués se réuniront à Paris, les 23 et 24 octobre, salle de la Société de géographie.

Après la rupture de la neutralité portugaise Les Anglo-Américains s'efforcent d'entraîner d'autres états neutres dans leur orbite

Berlin, 16 octobre. — Les milieux dirigeants du Reich suivent avec une extrême attention l'offensive diplomatique anglo-américaine, dont la cessation des Appres par le Portugal à la Grande-Bretagne a été le premier résultat. On estime, en effet, que cette rupture de la neutralité par le Portugal n'est pas un acte isolé et de nombreux faits laissent supposer que l'action des diplomates et des hommes d'Etat anglo-américains se bornera pas là, mais tendra à entraîner de nouveaux états neutres dans l'orbite des Alliés.

Les milieux compétents de Berlin considèrent que la cause de cette recrudescence d'activité politique réside dans la stagnation qui caractérise maintes fois les opérations militaires après les victoires initiales obtenues sur le front sud-européen. Les Anglo-Américains espèrent ainsi, dit-on à Berlin, se servir des succès diplomatiques obtenus par la pression et le chantage pour améliorer leurs positions stratégiques.

Il est, d'autre part, intéressant, remarque-t-on aussi dans la capitale de Reich, de suivre la polémique qui se développe actuellement dans les pays neutres concernant les droits et les devoirs imposés par la neutralité. On suit ici avec une extrême attention les réactions qu'a provoquées dans ces états l'attitude du Portugal.

La Suède ne modifiera pas sa politique

Stockholm, 16 octobre. — Relativement aux allégations faites par le « New-York Times » en relation avec la situation aux Appres et selon lesquelles la Suède et la Turquie ne demanderaient pas mieux que de se ranger dans le camp du vainqueur, le « Svenska Dagbladet » écrit notamment :

« La Suède n'est pas disposée à réaliser ce désir, le peuple suédois et ceux qui dirigent ses destinées ont le plan d'avenir étant impérialment à cette sorte de politique de conjoncture. Dès le début nous avons arrêté une ligne de conduite qui, certes, n'était pas dépourvue de danger et qui a exigé de notre peuple des sacrifices élevés. Nous ne pouvons pas passer d'un revirement quel qu'il soit. Notre politique étrangère ne variera pas d'un cran. »

Le Pape a reçu l'ambassadeur d'Allemagne

Rome, 16 octobre. — S.S. Pie XII a reçu en audience privée l'ambassadeur d'Allemagne auprès du Vatican, le baron von Weizsäcker.

De puissantes attaques anglo-américaines repoussées dans la plaine de Campanie

LES TROUPES ALLEMANDES ONT ÉVACUÉ CAMPOBASSO

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 OCTOBRE. — Le haut commandement de Wehrmacht communique :

Sur le front de l'Italie méridionale, nos groupes de combat avancés ont repoussé dans la plaine de Campanie de puissantes attaques exécutées par des forces anglo-américaines supérieures en nombre. Des avions de combat allemands du type rapide sont intervenus efficacement dans des opérations de harcèlement. Dans ce secteur, une violente contre-attaque au nord-est de la ville et renforcée avec des pertes sanglantes pour lui. On ne signale aucune opération notable sur le front du sud des Pouilles.

Dans les parages de l'île d'Elbe des navires de transport allemands ont coulé une canonnière rapide ennemie et ont incendié une autre.

La nuit de vendredi, des forces de protection de la marine de guerre ont coulé à hauteur des côtes néerlandaises une vedette rapide britannique.

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Birmingham (Alabama) au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».

En Australie aussi, la crise minière sévit

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Canberra au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».

Le Comité d'Alger lance un emprunt

Algérie, 16 octobre. — Radio-Alger annonce que le Comité français d'Algérie a lancé officiellement un emprunt sur l'initiative de la « Solidarité Française ». Le Comité sera présidé par le général Catroux, gouverneur général de l'Algérie. Des commissions locales seront créées dans tous les départements français ainsi que dans les colonies.

M. Roosevelt nomme M. Pierre Cot son conseiller pour les affaires françaises

Washington, 16 octobre. — M. Pierre Cot a été nommé conseiller particulier de M. Roosevelt pour les affaires françaises.

« A ce sujet, le journal portugais « A Noite » écrit :

« Les gouvernements des politiciens anglo-américains prouvent leur tact en pensant comme collaborateurs le rebout de l'humanité que le flux et le reflux de la politique et de la guerre envoient dans leur tourbillon. »

Le quinquantième de la mort de Gounod et la radiodiffusion nationale

Paris. — Le quinquantième de la mort de Gounod, la Radiodiffusion nationale organise pendant la semaine du 18 au 23 octobre une série de brillantes manifestations dont voici le programme : Jeudi 18 octobre, à 11 h. : transmission de la messe de Requiem de Gounod, exécutée par l'Orchestre de la Madeleine, à Paris (Orchestre sous la direction d'Henri Busser). A 19 h. 30 : Festival Gounod sur l'Orchestre national sous la direction de D.-B. Reboreto ; Symphonie en mi bémol d'Haydn à Sainte-Odile ; Messe de Sainte-Cécile de Gounod à Saint-Etienne et Baccus ; Gella. — Jeudi 19 octobre, à 19 h. 30 : Concert par l'Orchestre national, sous la direction de Henri Rabaud ; Miss de Vite, triptyque coré.

Le docteur GRASSET a remis au professeur ARTHUR VERNES, directeur de l'Institut prophylactique, la grande médaille de la Santé publique, pour ses remarquables travaux

Nouvelles de France

Les assurances sociales agricoles et le statut de la mutualité paysanne à l'étude, au ministère

Paris. — Le secrétaire d'Etat à l'Agriculture et au ravitaillement agricole, M. Max Bonafant, ministre-secrétaire d'Etat à l'Agriculture et au ravitaillement agricole, a réuni une commission comprenant les représentants de la corporation et les représentants de la mutualité.

Après examen, en fonction des besoins de l'agriculture, le régime définitif de assurances sociales agricoles sera étudié. Les commissions de mutualité, qui doivent présenter leurs conclusions au ministre avant le 15 décembre.

Les représentants qualifiés de la corporation et de la mutualité ont été entendus par le ministre, tant sur les principes généraux que sur la mise en œuvre de la mutualité.

Au moment d'arrêter deux redoutables malfaiteurs, un policier est très grièvement blessé

Grenoble. — Trois inspecteurs de police se trouvant aux abords d'un café de la cour Jean-Baptiste où ils avaient suivi deux dangereux repris de justice. Croyant l'instant favorable, les inspecteurs bondirent vers les malfaiteurs, mais ceux-ci se tenaient sur leurs gardes et accueillant les policiers à coups de revolver, les blessèrent grièvement. Un policier fut très grièvement blessé. Cependant, ses deux collègues parvinrent à arrêter les malfaiteurs. Les blessés furent transportés à l'hôpital et se trouvent en état de rémission.

LA CRISE CHARBONNIÈRE ne cesse de s'aggraver en Angleterre où "l'orage peut, selon M. Churchill, éclater d'un moment à l'autre"

Genève, 16 octobre. — On mande de Londres que la deuxième journée du débat sur la question charbonnière à la Chambre des Communes, M. Churchill a prononcé à l'initiative d'un long discours, dans lequel il a exposé l'état de la situation charbonnière anglaise, exigée par les partis de gauche. Le premier ministre mita sa décision en déclarant que la collectivisation des mines ne pouvait être effectuée avant de prochaines élections générales. Ces élections ne peuvent cependant pas avoir lieu, car « l'orage » peut éclater d'un moment à l'autre sur l'Angleterre. Le premier ministre, souligne qu'il était inévitable de tabler sur la fin prochaine de la guerre. Au contraire, dit-il, les plus durs combats attendent encore le peuple anglais.

Le « Daily Herald », commentant l'exposé fait par M. Churchill sur le problème du ravitaillement en charbon, écrit qu'il ne partage pas l'avis du premier ministre.

M. Churchill, déclare le journal, sous-entend la gravité de la situation. Dans les charbonnages anglais règne un état d'agitation, si pas plus, qu'à la fin de l'autre guerre. »

Le journal rappelle ensuite que M. Churchill, à la fin de l'automne dernier, avait déjà donné une fautive idée de la situation du ravitaillement en charbon de l'Angleterre. Il s'obstine toujours à éluder le noeud du problème, pour la bonne raison qu'il ne veut pas entrer en conflit avec les grands capitalistes qui tiennent les charbonnages anglais sous leur coupe.

Neuf nouveaux charbonnages en grève

Genève, 16 octobre. — On mande de Londres :

Le « Daily Telegraph » annonce que la ville galloise de Swansea qu'une nouvelle grève importante de mineurs a éclaté en Angleterre. Neuf charbonnages de l'Amalgamated Anthracite Colliers Ltd. dans le district charbonnier d'Amman Valley, sont arrêtés et 3.500 ouvriers, chôment.

Les Etats-Unis menacés d'une nouvelle grève générale des mineurs

Genève, 16 octobre. — On mande de Washington :

Dans une lettre adressée au président de l'office de la main-d'œuvre de guerre, M. Ickes, sous-secrétaire d'Etat à l'Intérieur, a déclaré qu'il craignait une nouvelle grève générale des charbonniers à moins que la question charbonnière ne fut réglée le 31 octobre.

On rappelle à ce propos que l'examen de cette question a été laissé en suspens à l'époque où l'état de guerre des mineurs ont repris le travail. M. Ickes a ajouté qu'une nouvelle grève charbonnière serait de nature à avoir de très graves répercussions sur la conduite de la guerre des Alliés.

Encore quatre hauts fourneaux éteints

Amsterdam, 16 octobre. — Radio-Londres annonce que l'office de guerre des Etats-Unis a demandé au chef des syndicats John Lewis et à ses collègues de faire cesser la grève de 20.000 mineurs dans le district d'Alabama, une diminution de la production se manifeste dans les secteurs. La « Tennessee Coal Iron and Railroad Co » annonce qu'elle devra fermer quatre de ses hauts fourneaux qui produisent plus de 3.000 tonnes de minerais par jour.

Une autre société a déjà dû éteindre deux hauts fourneaux. On annonce d'autre part que dans l'Etat d'Indiana, 3.500 mineurs se trouvent en grève.

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Birmingham (Alabama) au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Birmingham (Alabama) au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Birmingham (Alabama) au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».

Amsterdam, 16 octobre. — On mande de Birmingham (Alabama) au service d'informations britannique que le premier ministre australien, M. Curtin, a annoncé que des mesures seront prises contre les mineurs australiens qui manifestent publiquement leur mécontentement. M. Curtin motive sa décision du fait que la production charbonnière a baissé cette année de 2.500.000 tonnes par suite de « sur-charge ».